

# Workshop Pembuatan Aplikasi Arsip Elektronik

*By L.Muh. Fauzi*

## Workshop Pembuatan Aplikasi Arsip Elektronik

Lalu Muhammad Fauzi\*<sup>1</sup>, Muhammad Gazali<sup>2</sup>, Husnul Mukti<sup>3</sup>, Nila Hayati<sup>4</sup>,  
B. Fitri Rahmawati<sup>5</sup>

lmfauzi@hamzanwadi.ac.id\*<sup>1</sup>

<sup>1,4</sup>Program Studi Pendidikan Matematika, Fakultas MIPA, Universitas Hamzanwadi

<sup>2</sup>Program Studi Statistika, Fakultas MIPA, Universitas Hamzanwadi

<sup>3</sup>Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar, Fakultas IP, Universitas Hamzanwadi

<sup>5</sup>Program Studi Pendidikan Sejarah, FISE, Universitas Hamzanwadi

15

Received: 7 June 2022

Accepted: 29 July 2022

Online Published: 31 July 2022

DOI: 10.29408/ab.v3i1.5824

**Abstrak:** Sebagai pusat informasi, setiap arsip bisa membantu ingatan seseorang mengenai sebuah naskah tertentu. Sebagai sumber dokumentasi, arsip dapat digunakan pemimpin organisasi dalam mengambil keputusan dengan tepat mengenai masalah yang dihadapi. Sebagai bukti resmi pertanggung jawaban penyelenggaraan administrasi. Guru tidak hanya dituntut untuk pawai dalam memahami materi pelajaran akan tetapi guru juga harus mampu mengarsipkan dokumen-dokumen penting sebagai bagian dari pelaksanaan pembelajaran. Dengan demikian tujuan dari pelatihan ini adalah untuk meningkatkan dan mempermudah guru dalam mengelola dokumen. Untuk meningkatkan hal tersebut dianggap penting untuk memberikan workshop atau pelatihan dalam aplikasi arsip elektronik. Workshop dilaksanakan dengan metode pemberian materi, praktek pembuatan aplikasi elektronik dan pendampingan peserta setelah selesai kegiatan workshop. Workshop dilaksanakan pada hari Sabtu, 28 Agustus 2021 bertempat di SDN 4 Perigi. Hasil workshop memberikan gambaran bahwa peserta telah mampu membuat aplikasi arsip elektronik dengan menggunakan aplikasi Auto Play Media Studio 8.0 walaupun masih perlu perbaikan untuk penyempurnaan, akan tetapi hasil atau produk yang dibuat sudah dapat digunakan atau diimplementasikan.

**Kata kunci:** Arsip Elektronik, Auto Play Media Studio, Workshop

**Abstract:** Each archive can help one's memory of a particular manuscript as an information center. As a source of documentation, archives can be used by organizational leaders in making appropriate decisions regarding the problems at hand as an official proof of responsibility for the administration's administration. Teachers are not only required to march in understanding the subject matter, but teachers must also be able to archive important documents as part of implementing learning. It is considered essential to provide workshops or training in electronic archive applications. The workshop was carried out for one whole day with details of the provision of materials, the practice of making electronic applications, and mentoring of participants after the workshop activities were completed. The workshop will be held on Saturday, August 28, 2021, at SDN 4 Perigi. The results of the workshop provide an illustration that participants have been able to create electronic archive applications using the Auto Play Media Studio 8.0 application

**Keywords:** Autoplay Media Studio, Electronic Archive, Workshop

## PENDAHULUAN

Dokumen dapat didefinisikan sebagai kertas tertulis atau cetakan yang memuat bentuk asli, resmi, atau hukum dari sesuatu dan dapat digunakan untuk memberikan bukti atau informasi yang menentukan. Ini adalah definisi dokumen tradisional, saat ini ada jenis dokumen penting lainnya yaitu dokumen elektronik, yang dapat didefinisikan sebagai sebuah karya yang dibuat dengan aplikasi, seperti pengolah kata. Ini direpresentasikan secara elektronik sebagai file elektronik yang dapat disimpan pada media penyimpanan elektronik. File ini dapat berupa gambar, file yang dapat dieksekusi atau file lain yang berisi data atau informasi (Kamus Gratis).

Saat ini, lembaga pendidikan menghadapi tantangan untuk mengatasi volume besar informasi yang disajikan sebagai data cetak atau berbasis kertas dan elektronik. Arsip tradisional yang diadopsi untuk menyimpan dokumen cetak telah digantikan baru-baru ini dengan arsip elektronik dan sistem manajemen data untuk mengatur dan menyimpan semua informasi yang mungkin dikumpulkan dan digunakan di universitas dan perguruan tinggi. Di lembaga pendidikan, penggunaan sistem manajemen informasi didasarkan pada kebutuhan untuk merancang, mengumpulkan, menyimpan, mengkategorikan, dan memperluas data yang ditangani oleh organisasi untuk aktivitas sehari-hari mereka (Maican & Lixandriou, 2016). Biasanya, lembaga pendidikan mengumpulkan dan menyimpan dokumen dan catatan yang berkaitan dengan penelitian dan kegiatan ilmiah, pendidik, mahasiswa, kursus, kurikulum, beasiswa dan magang, serta biaya kuliah di antara kategori lainnya.

Saat ini, sekolah, kantor bahkan di semua instansi perlu menyimpan dan memelihara banyak data, dan mereka menyatakan permintaan yang cukup besar untuk menggunakan alat dan pendekatan yang paling tepat untuk mengelola informasi dan dokumen mereka. Tujuan dari pengarsipan elektronik dan pengelolaan data elektronik dalam konteks ini adalah untuk meningkatkan aktivitas sehari-hari administrator, akademisi, dan peneliti untuk berkontribusi pada pencapaian tujuan khusus mereka. Perguruan tinggi bergantung pada pengelolaan dokumen dan pengarsipan yang efektif karena mereka secara teratur memanfaatkan materi kursus dan pengajaran, publikasi, tesis dan disertasi, manuskrip, formulir aplikasi mahasiswa, catatan, pengajuan, laporan, peraturan, dan kebijakan, serta file administrasi, file video dan audio (Maican & Lixandriou, 2016; Van Loon et al., 2017). File-file yang kita kumpulkan dalam bentuk hard copy seringkali menjadi masalah dalam pengarsipannya (Darwis et al., 2022; Muhidin et al., 2016; Retnawati et al., 2018). Akibatnya, administrator dan manajer, serta akademisi dan peneliti, yang bekerja di lembaga pendidikan tertarik untuk mengikuti kebijakan dan menggunakan sistem yang memastikan pengelolaan dan penyimpanan dokumen dan jenis data lainnya secara efisien. Penerapan sistem pengarsipan elektronik yang efektif memungkinkan aliran informasi vertikal dan horizontal yang mudah dalam suatu organisasi.

Terdapat beberapa platform yang dapat dimanfaatkan dalam pembuatan aplikasi penyimpanan dokumen secara elektronik. Platform-platform tersebut diantaranya adalah AutoPlay media studio 8.0 dapat membantu dalam pembuatan aplikasi media pembelajaran dan dapat juga dimanfaatkan dalam pembuatan arsip digital (Fauzi et al., 2021). Dokumen-dokumen yang dihasilkan oleh organisasi formal atau informal mewakili keberadaannya dan mengekspresikan kegiatannya. Akumulasi dokumen adalah data dan informasi untuk organisasi itu dan pengaruhnya terhadap masyarakat. Dari kondisi yang dikemukakan di atas, tampaknya perlu dilakukan suatu kegiatan yang mampu meningkatkan pemahaman dan

keterampilan para guru dalam mengorganisir dokumen sebagai bagian dari pengembangan kompetensi profesionalisme (Fauzi et al., 2020; Samsuri et al., 2020). Hal ini dilakukan melalui kegiatan pengabdian pada masyarakat sebagai salah satu implementasi dari kegiatan Tri Dharma Perguruan Tinggi.

## METODE PELAKSANAAN

Tahapan kegiatan dirangkaikan dengan kegiatan awal berupa analisis kebutuhan dan inventarisasi permasalahan yang terjadi terkait dengan pengarsipan dokumen pembelajaran atau dokumen lain. Selanjutnya melakukan komunikasi dengan ketua KKG Gugus Perigi Kecamatan Suela. Setelah membangun komunikasi dengan ketua gugus, kami selaku tim selanjutnya mempersiapkan kebutuhan-kebutuhan untuk pelaksanaan workshop. Pada tahap ini, kegiatan akan dilaksanakan dengan model pelatihan pembuatan aplikasi arsip elektronik. Pelatihan ini terdiri dari beberapa kegiatan yakni: pemberian materi, praktek pembuatan aplikasi elektronik dan pendampingan peserta setelah selesai kegiatan workshop. Bentuk kegiatan yang dilakukan adalah workshop pembuatan aplikasi arsip elektronik.

### Waktu dan tempat

Pelaksanaan kegiatan workshop selama 1 hari bertempat di SDN 4 Perigi bekerja sama dengan Kelompok Kerja Guru (KKG) Gugus Perigi. Adapun jadwal kegiatan yang dimaksud dapat dilihat pada tabel 1. sebagai berikut:

**Tabel 1.** Jadwal Kegiatan Workshop Pembuatan Aplikasi Arsip Elektronik

Jam	Kegiatan	Narasumber/Fasilitator	Moderator
<b>Sabtu, 28 Agustus 2021</b>			
08.30-09.00	Registerasi peserta	-	Panitia
09.00-09.30	Pembukaan	Ketua panitia	Panitia
09.30-12.00	Pemberian materi dan praktek	Tim pengabdi	Panitia
12.00-13.30	Isoma	-	Panitia
13.30-16.00	Praktek lanjutan	Tim pengabdi	Panitia

### Prosedur pelaksanaan

Prosedur atau tahap-tahap kegiatan workshop pembuatan aplikasi arsip elektronik yang dilaksanakan di SDN 4 Perigi dapat dilihat pada tabel 2 berikut ini:

**Tabel 2.** Tahap-Tahap Kegiatan Workshop Pembuatan Aplikasi Arsip Elektronik

No	Kegiatan	Penjelasan	Sasaran
1	Sosialisasi	penyampaian informasi tentang program pengabdian masyarakat dengan melakukan penjangingan masalah dan membuat analisis solusi yang dapat dilaksanakan	Tim pengabdi

2	Perencanaan	Tim melakukan pengumpulan data Guru, dan Tim tentang guru, membuat proposal, Pengabdian serta mempersiapkan bahan-bahan berupa materi dan bahan praktek
3	Pelaksanaan	Dilaksanakan workshop pembuatan Guru aplikasi arsip elektronik dengan cara pendampingan oleh narasumber dan tim pengabdian
4	Evaluasi	Narasumber dan tim pengabdian Guru menilai hasil kerja peserta
5	Pelaporan	Tim pemberdayaan membuat laporan Tim pengabdi kegiatan dari awal sampai akhir kegiatan dalam bentuk artikel

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Hasil

Workshop dilaksanakan selama 1 hari penuh yakni pada hari Sabtu, 28 Agustus 2021. Pelaksanaan workshop mulai jam 08.30 wita, dengan kegiatan registrasi peserta yang dilakukan oleh panitia. Peserta yang terdaftar dan mengikuti workshop sebanyak 43 orang dari 7 sekolah yang tergabung dalam Kelompok Kerja Guru (KKG) Gugus Perigi. Pada pukul 08.30-09.00 Wita pembukaan workshop oleh panitia, dengan memberikan beberapa penguatan dalam sambutan yang diberikan oleh ketua panitia sekaligus ketua KKG Gugus Perigi Kecamatan Suela. Pada sambutannya memaparkan pentingnya peningkatan kompetensi dalam menghadapi pembelajaran abad 21 yang salah satunya adalah peningkatan di bidang penguasaan teknologi pembelajaran yakni pengembangan media pembelajaran interaktif yang diterapkan pada masa pandemic covid-19 saat ini. Selanjutnya pada pukul 09.00-12.00 Wita pelaksanaan workshop yang dimulai dengan pemaparan materi terkait program atau aplikasi yang digunakan yakni penjelasan atau tutorial penggunaan aplikasi Auto Play Media Studio 8.0 yang digunakan dalam membuat media pembelajaran interaktif. Tim pengabdi telah menyiapkan bahan yang akan dijadikan praktik yang terdiri dari software Auto Play Media Studio 8.0, buku panduan praktik, materi pelajaran, dan gambar-gambar yang akan dijadikan sebagai latar belakang dari media yang akan dibuat.

Pada sesi ini narasumber yang terdiri dari lima orang membagi tugas yakni satu orang sebagai pemateri dan empat orang sebagai pendamping praktik yang berada di tengah peserta. Narasumber memandu peserta menginstal program AutoPlay Media Studio 8.0 yang akan digunakan dalam membuat aplikasi arsip elektronik. Pelaksanaan workshop berjalan dengan baik sebagaimana yang diharapkan namun terdapat beberapa kendala yang dihadapi diantaranya adalah adanya perangkat atau laptop peserta yang tidak suport program, beberapa peserta belum menguasai IT dan kendala teknis lainnya. Akan tetapi antusias peserta cukup bagus setelah melihat beberapa contoh aplikasi arsip digital yang telah disiapkan oleh tim pengabdi, hal ini terlihat dari keinginan untuk mengembangkan diri bagi peserta sangat tinggi.

Sebagaimana pemaparan narasumber tentang pentingnya pengarsipan dokumen dalam bentuk elektronik seperti ini, peserta mulai antusias untuk membuat dan mengembangkan

sehingga dokumen-dokumen tersebut tidak tercecer dan dapat dicari dengan mudah dan kapan pun secara elektronik. Berdasarkan motivasi yang diperlihatkan oleh peserta kami selaku tim pengabdian menjadi bergairah untuk memberikan pendampingan sehingga peserta memahami dan dapat membuat aplikasi arsip elektronik yang akan digunakan dalam berbagai hal terutama pengarsipan dokumen pembelajaran. Pada pukul 12.00 – 13.30 Wita sesi istirahat sholat dan makan siang. Kemudian dilanjutkan lagi pada pukul 13.30 – 16.00 Wita yakni praktik lanjutan pembuatan aplikasi arsip elektronik. Hasil dari pelaksanaan kegiatan workshop memberikan gambaran bahwa peserta telah memahami dan mampu membuat aplikasi arsip elektronik dengan menggunakan program <sup>23</sup>to Play Media Studio 8.0 walaupun masih berupa draf yang sederhana. Kegiatan workshop dapat dilihat pada gambar di bawah ini:



**Gambar 1.** Pembukaan workshop oleh ketua panitia

Ketua Kelompok Kerja Guru (KKG) Gugus Perigi Kecamatan Suela sekaligus sebagai ketua panitia membuka acara workshop dengan memberikan pemaparan bahwa kegiatan semacam ini akan terus dilakukan dengan tujuan untuk meningkatkan profesionalisme guru dalam rangka menghadapi era globalisasi seperti saat ini. Adapun tindak lanjut yang diharapkan oleh KKG Gugus Perigi Kecamatan Suela berupa pendampingan dan kerjasama dengan pihak Universitas Hamzanwadi dalam bidang-bidang yang lain.



**Gambar 2.** Pemaparan materi penggunaan program Auto Play Media Studio 8.0 sebagai aplikasi pembuatan arsip elektronik

Materi yang disampaikan berupa cara pengoperasian program AutoPlay Media Studio 8.0 yang dimanfaatkan untuk membuat aplikasi arsip elektronik berdasarkan panduan praktik yang telah disiapkan, peserta langsung memulai praktek berdasarkan buku panduan dan yang didampingi oleh tim pengabdian yang lain.



**Gambar 3.** Aktifitas peserta workshop

Setelah melakukan pendampingan selama kurang lebih satu bulan secara daring, beberapa peserta telah menunjukkan hasil atau produk yang dibuat. Peserta meminta arahan dan evaluasi produk dengan harapan akan ada revisi sehingga menjadi lebih baik. Peserta dan tim pengabdian membuat grup WA untuk dijadikan sebagai alat komunikasi jika peserta menemukan kesulitan. Peserta secara intens bertanya terkait permasalahan yang dihadapi pada saat membuat aplikasi arsip elektronik.



**Gambar 4.** Salah satu bentuk hasil peserta secara mandiri

Secara umum peserta mampu membuat aplikasi arsip elektronik dengan menggunakan program AutoPlay Media Studio 8.0 secara mandiri walaupun masih banyak perbaikan-perbaikan dalam penyempurnaan, namun aplikasi arsip elektronik yang telah dibuat sudah dapat digunakan untuk mendokumentasikan dokumen-dokumen yang penting sehingga tidak hilang dan dapat ditemukan secara cepat.

Hasil dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang telah dilakukan ini memberikan gambaran bahwa salah satu bentuk peningkatan kompetensi pedagogik guru adalah melalui pelatihan atau workshop sehingga kegiatan ini sangat penting untuk pengembangan diri bagi guru-guru. Pelatihan atau workshop memiliki manfaat yang mendalam bagi peningkatan kompetensi peserta serta menjadi bagian terpenting dalam peningkatan mutu pendidikan sebagaimana harapan dari pembelajaran abad 21

### **Pembahasan**

Aplikasi arsip elektronik merupakan sebuah alat penunjang dalam mengumpulkan dokumen-dokumen yang akan dijadikan sebagai penunjang proses pembelajaran yang bertujuan untuk memudahkan guru dalam: 1) mengatur, memelihara dengan baik dan aman; 2) jika dibutuhkan bisa ditemukan dengan cepat dan tepat; 3) mnghemat waktu dan tenaga; dan 4) menghemat tempat penyimpanan. Arsip harus dikelola dengan baik, hal ini karena arsip merupakan catatan rekaman kegiatan atau sumber informasi dengan berbagai macam bentuk yang dibuat oleh instansi, lembaga, organisasi maupun perseorangan dalam rangka pelaksanaan kegiatan (Sholeh, 2018). Di era digital, pengelolaan arsip elektronik menjadi tren sekaligus fokus pengembangan pengelolaan dalam banyak institusi (Putranto, 2018). Untuk kebutuhan-kebutuhan proses akreditasi di sekolah maka pengelolaan dokumen perlu dilakukan baik dalam bentuk gard copy maulun digital atau elektronik demi memudahkan guru dan tenaga kependidikan dalam pengelolaannya (Rismayeti et al., 2020). Untuk membuat aplikasi arsip elektronik salah program yang dapat memanfaatkan adalah Auto Play Media Studio 8.0. Program ini merupakan sebuah program yang sederhana namun memberikan hasil yang baik dalam mendesain aplikasi arsip elektronik. AutoPlay Media Studio 8.0 tidak hanya digunakan untuk membuat media pembelajaran interaktif namun dapat juga digunakan sebagai program untuk membuat aplikasi yang lain (Bahri et al., 2018; Nugraha & Sudiyono, 2018).

Keterbatasan tempat, ruang dan kurangnya keteraturan serta ketelitian dalam mengarsipkan dokumen oleh guru dan tenaga kependidikan untuk itu diadakan sebuah workshop pembuatan aplikasi arsip elektronik dilingkungan kelompok kerja guru (KKG) Gugus Perigi Kecamatan Suela. Pelaksanaan kegiatan workshop Pembuatan aplikasi arsip elektronik yang dilaksananakn selama satu hari penuh dengan pendampingan selama satu bulan secara individu dan kelompok.

Pelaksanaan workshop sebagaimana jadwal yang telah ada, kegiatan berlangsung sangat baik hal ini terlihat dari aktivitas peserta selama kegiatan, baik pada saat kegiatan pembukaan sampai dengan praktek pembuatan media pembelajaran walaupun masih terdapat beberapa kendala yang terjadi selama kegiatan berlangsung. Namun kendala-kendala seperti yang dikemukakan pada hasil pelaksanaan di atas dapat diatasi dengan baik sehingga pelaksanaan berjalan sebagaimana yang diharapkan. Jika dilihat perkembangan peserta dalam mendesain dan membuat aplikasi arsip elektronik mengalami peningkatan hal ini terlihat dari hasil produk peserta yang telah disajikan pada hasil pelaksanaan di atas. Sedangkan hasil evaluasi menunjukkan bahwa peserta telah mampu membuat aplikasi arsip elektronik interaktif dengan menggunakan aplikasi atau program Auto Play Media Studio 8.0 dengan baik, namun untuk menyempurnakan hasil atau produk dari peserta membutuhkan banyak latihan.



## SIMPULAN

Guru memiliki peran yang sangat penting dalam menata, mengumpulkan dan memelihara dokumen-dokumen penting sehingga setiap saat dibutuhkan dapat ditemukan dengan cepat. Di industri 4.0 saat ini semua bentuk kegiatan diimplementasikan dalam bentuk elektronik atau digital dengan tujuan memudahkan akses. Untuk meningkatkan kompetensi guru sebagaimana yang diharapkan pada dunia industri 4.0 adalah peningkatan kemampuan guru di bidang IT (teknologi informasi).

Dari hasil observasi pada Kelompok Kerja Guru (KKG) – Perigi Kecamatan Suela, tim menemukan bahwa penguasaan guru di bidang IT (teknologi informasi) terutama pada penggunaan dan pemanfaatan platform-platform yang dapat dimanfaatkan untuk memudahkan dan membantu guru serta tenaga kependidikan dalam mendokumentasikan dokumen-dokumen penting masih kurang. Berdasarkan permasalahan ini kami tim pengabdian memberikan workshop pembuatan aplikasi arsip elektronik dengan menggunakan aplikasi AutoPlay Media Studio 8.0.

Hasil workshop memberikan gambaran bahwa peserta telah mampu membuat aplikasi arsip elektronik dengan menggunakan aplikasi AutoPlay Media Studio 8.0 walaupun masih perlu perbaikan untuk penyempurnaan, akan tetapi hasil atau produk yang dibuat sudah dapat digunakan atau diimplementasikan pengarsipan dokumen-dokumen penting. Dengan demikian tujuan dari workshop ini telah tercapai sebagaimana yang diharapkan.

Adapun temuan-temuan yang didapatkan selama proses workshop dan kegiatan pendampingan bahwa: 1) selain program Autoplay Media Studio 8.0 dijadikan sebagai program pembuat aplikasi arsip digital, peserta juga memanfaatkan sebagai program pembuatan media pembelajaran interaktif, 2) aplikasi arsip digital mempermudah peserta dalam pengelolaan dokumen, dan 3) aplikasi arsip digital memberikan manfaat bagi guru dan sekolah dalam mempersiapkan proses akreditasi sekolah.

## PERNYATAAN PENULIS

Artikel yang disusun oleh tim pengabdian ini merupakan artikel baru dan belum pernah diterbitkan pada jurnal lain.

## DAFTAR PUSTAKA

- Bahri, A., Hidayat, W., & Muntaha, A. Q. (2018). Penggunaan Media Berbasis Autoplay Media Studio 8 untuk Meningkatkan Aktivitas dan Hasil Belajar Siswa : Sebuah Inovasi Media Pembelajaran Using AutoPlay Media Studio 8 -based Media to Improve Students ' Activities and Learning Outcome : An Innovation of. *Proceeding Biology Education Conference*, 15(1), 394-401.
- Darwis, D., Sulistiani, H., Isnain, A. R., Yasin, I., Hamidy, F., Mersita, R., & Mega, E. D. (2022). Pelatihan Pengabdian Secara Elektronik (E-Filling) Bagi Perangkat Desa Di Pekon Sukanegeri Jaya. *Journal of Social Sciences and Technology for Community Service (JSSTCS)*, 3(1), 108. <https://doi.org/10.33365/jsstcs.v3i1.1946>
- Fauzi, L. M., Gazali, M., Mukti, H., & Rahmawati, B. F. (2021). Workshop pembuatan media pembelajaran interaktif dalam memenuhi tuntutan pembelajaran Abad 21. *ABSYARA: Jurnal Pengabdian Pada Masyarakat*, 2(2), 185-194.

- 22  
<https://doi.org/10.29408/ab.v2i2.4115>
- Fauzi, L. M., Supiyati, S., & Rasidi, A. (2020). *Workshop Distance Learning Di Masa Pandemic Covid 19*. *ABSYARA: Jurnal Pengabdian Pada Masyarakat*, 1(1), 16–21. <https://doi.org/10.29408/ab.v1i1.2135>
- Maican, C., & Lixandroiu, R. (2016). *A system architecture based on open source enterprise content management systems for supporting educational institutions*. *International Journal of Information Management*, 36(2), 207–214. <https://doi.org/10.1016/j.ijinfomgt.2015.11.003>
- 9  
Muhidin, S. A., Hendri, W., & Santoso, B. (2016). *Pengelolaan arsip digital*. *Pendidikan Bisnis & Manajemen*, 2(3), 178–183. <http://journal2.um.ac.id/index.php/jpbm/article/view/1708>
- Nugraha, D. A., & Sudiyono, S. (2018). *Pelatihan Dan Pendampingan Pembuatan Media Pembelajaran Interaktif Menggunakan Autoplay Media Studio Bagi Guru-Guru Sdn Merjosari 1*. *Jurnal Terapan Abdimas*, 3(2), 182. <https://doi.org/10.25273/jta.v3i2.2811>
- 5  
Putranto, W. A. (2018). *Pengelolaan Arsip Di Era Digital: Mempertimbangkan Kembali Sudut Pandang Pengguna*. *Diplomatika: Jurnal Kearsipan Terapan*, 1(1), 1. <https://doi.org/10.22146/diplomatika.28253>
- Retnawati, L., Saurina, N., Pratama, F., Wahyuningtyas, E., & Syidada, S. (2018). *Pelatihan Pembuatan Penataan Arsip Berbasis Web di Kelurahan Panjang Jiwo*. *JPP IPTEK (Jurnal Pengabdian Dan Penerapan IPTEK)*, 2(2), 53–61. <https://doi.org/10.31284/jpp-iptek.2018.v2i2.305>
- Rismayeti, R., Evizariza, Dul Hakim, T., & Amelia, V. (2020). *Pengenalan Kearsipan dan Pelatihan Arsip Digital untuk Petani dan Tata Usaha Sekolah Se Kota Madya Pekanbaru*. *BIDIK: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 32–37. <https://doi.org/10.31849/bidik.v1i1.5067>
- Samsuri, T., Muliadi, A., Muhali, M., Asy'ari, M., Prayogi, S., & Hunaepi, H. (2020). *Pelatihan desain media interaktif pada pembelajaran daring bagi dosen pendidikan biologi*. *ABSYARA: Jurnal Pengabdian Pada Masyarakat*, 1(2), 30–35. <https://doi.org/10.29408/ab.v1i2.2745>
- Sholeh, M. (2018). *Pengelolaan Arsip Berbasis Digital Dengan Menggunakan Tanda Tangan Elektronik dan Implementasi Aplikasi Arsip Menggunakan Arteri*. *Dharma Bakti*, 1(2), 140–150. <https://ejournal.akprind.ac.id/index.php/dharma/article/view/1132>
- Van Loon, J. E., Akers, K. G., Hudson, C., & Sarkozy, A. (2017). *Quality evaluation of data management plans at a research university*. *IFLA Journal*, 43(1), 98–104. <https://doi.org/10.1177/0340035216682041>

# Workshop Pembuatan Aplikasi Arsip Elektronik

ORIGINALITY REPORT

# 12%

SIMILARITY INDEX

PRIMARY SOURCES

- 1 Al Bima, Sirojul Hadi, M. Najmul Fadli, Nurul Hidayah, Lalu Danu Prima Arzani. "Designing a Honey Quality Tool Based on Gas Sensor and Color Sensor", International Journal of Engineering and Computer Science Applications (IJECSA), 2022 63 words — 2%

Crossref
- 2 [etheses.uin-malang.ac.id](https://etheses.uin-malang.ac.id) 21 words — 1%

Internet
- 3 [jurnal.unigal.ac.id](https://jurnal.unigal.ac.id) 19 words — 1%

Internet
- 4 Rivaldo Setiawan, Susriyati Mahanal, Frida Kunti Setiowati. "Analysis of high school students' self-confidence in biology learning", JP BIO (Jurnal Pendidikan Biologi), 2023 18 words — 1%

Crossref
- 5 E Roesminingsih, E Winarko. "Examination of Higher Education Management Systems in the Digital Era", Journal of Physics: Conference Series, 2019 16 words — < 1%

Crossref
- 6 Elvin Desi Martauli, Seringena Br Karo, Swati Sembiring. "STRATEGI PENGEMBANGAN USAHATANI JAGUNG (Zea Mays L.) DI KABUPATEN KARO, SUMATERA UTARA", Agrifor, 2023 16 words — < 1%

Crossref

7	Erfan Yudianto, Susanto Susanto, Toto' Bara Setiawan, Hidayatud Diyanah. "ETNOMATEMATIKA: KARAKTERISTIK BATIK BONDOWOSO DI RUMAH PRODUKSI KI RONGGO", AKSIOMA: Jurnal Program Studi Pendidikan Matematika, 2021 Crossref	16 words — < 1%
8	<a href="http://ejurnal.ikipgribojonegoro.ac.id">ejurnal.ikipgribojonegoro.ac.id</a> Internet	16 words — < 1%
9	<a href="http://journal.stianasional.ac.id">journal.stianasional.ac.id</a> Internet	16 words — < 1%
10	<a href="http://repository.teknokrat.ac.id">repository.teknokrat.ac.id</a> Internet	16 words — < 1%
11	<a href="http://www.jurnal.stkipggritulungagung.ac.id">www.jurnal.stkipggritulungagung.ac.id</a> Internet	16 words — < 1%
12	<a href="http://mediapembelajaranaptini.blogspot.com">mediapembelajaranaptini.blogspot.com</a> Internet	15 words — < 1%
13	<a href="http://research.ou.nl">research.ou.nl</a> Internet	14 words — < 1%
14	Elizabete Cristina de Souza de Aguiar Monteiro, Ricardo Cesar Gonçalves Sant'Ana. "Plano de gerenciamento de dados em repositórios de dados de universidades", Encontros Bibli: revista eletrônica de biblioteconomia e ciência da informação, 2018 Crossref	12 words — < 1%
15	<a href="http://mdpi-res.com">mdpi-res.com</a> Internet	12 words — < 1%
16	<a href="http://unugha.ac.id">unugha.ac.id</a> Internet	

11 words — < 1%

17 Gentur Waluyo, Indra Permanajati, FX Anjar Tri Laksono. "Chemical index alteration of weathering on pyroclastic breccia in the Pawinihan Mountain Avalanche, Banjarnegara, Central Java, Indonesia", AIP Publishing, 2023  
Crossref

18 Umar Manshur, Isnol Khotimah, Imarotus Sholihah. "Pengaruh Media Blog terhadap Peningkatan Semangat Belajar Bahasa Arab Siswa Madrasah Aliyah Wali Songo Sebaung Gending Probolinggo", PALAPA, 2022  
Crossref

19 journal.unnes.ac.id  
Internet

20 www.sciencegate.app  
Internet

21 www.sclchurch.org  
Internet

22 Lalu Muhammad Fauzi, Muhammad Gazali, Asri Fauzi, Zaotul Wardi, Neny Endriana. "Realistic mathematics education: Building mathematical conceptions in sasak culture", Jurnal Math Educator Nusantara: Wahana Publikasi Karya Tulis Ilmiah di Bidang Pendidikan Matematika, 2022  
Crossref

23 de.scribd.com  
Internet

24	<a href="http://edoc.pub">edoc.pub</a> Internet	9 words — < 1%
25	<a href="http://momoydandelion.blogspot.com">momoydandelion.blogspot.com</a> Internet	9 words — < 1%
26	<a href="http://www.uncen.ac.id">www.uncen.ac.id</a> Internet	9 words — < 1%
27	Sri Ermiwati, Farida Mayar. "Pengembangan Video Animasi Putri Tujuh untuk Penanaman Nilai Karakter di Taman Kanak-Kanak Melati", Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini, 2023 Crossref	8 words — < 1%
28	<a href="http://idafitriyati82.blogspot.com">idafitriyati82.blogspot.com</a> Internet	8 words — < 1%
29	<a href="http://sdnppam.wordpress.com">sdnppam.wordpress.com</a> Internet	8 words — < 1%
30	Alwi Renaldhy, Tasya Aisyah Amini, Nufaisa Almazar, Saepudin, Frencis Matheos Sarimole. "Implementasi Digital Library untuk Meningkatkan Minat Baca Bagi Siswa SMPN 2 Babelan", Jurnal Pengabdian Nasional (JPN) Indonesia, 2023 Crossref	7 words — < 1%

EXCLUDE QUOTES OFF

EXCLUDE BIBLIOGRAPHY OFF

EXCLUDE SOURCES OFF

EXCLUDE MATCHES OFF